

**PENGARUH PENDIDIKAN DAN UPAH TERHADAP  
TINGKAT PARTISIPASI ANGKATAN KERJA DI  
KARESIDENAN PATI TAHUN 2007-2016**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)  
Dalam Ilmu Ekonomi Syari'ah**

**Disusun Oleh:**

**UMI SHOLIAH**

**NIM : 212238**

---

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
JURUSAN SYARI'AH DAN EKONOMI ISLAM  
PROGAM STUDI EKONOMI SYARI'AH (ES)  
TAHUN 2018**



**KEMENTERIAN AGAMA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI  
(IAIN) KUDUS**

### **NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING**

Kepada

**Yth. Rektor IAIN Kudus**

**Cq. Ketua Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam  
di Kudus**

*Assalamu'alaikum Warahmatullah Wabarakatuh.*

Diberitahukan dengan hormat, bahwa skripsi saudara **Umi Sholihah, NIM : 212238** dengan judul : **“Pengaruh Pendidikan dan Upah terhadap Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja di Karesidenan Pati Tahun 2007-2016.”** Pada Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam Program Studi Ekonomi Syariah (ES), setelah dikoreksi dan diteliti sesuai aturan proses pembimbingan, maka skripsi dimaksud dapat disetujui. Oleh karena itu, mohon dengan hormat agar naskah skripsi tersebut dapat diterima dan diajukan dalam sidang munaqasah sesuai jadwal yang direncanakan.

Demikian, atas perhatian saudara kami sampaikan terimakasih.

*Wassalamu'alaikum Warahmatullah Wabarakatuh.*

Kudus, 06 Juni 2018

Hormat Kami,

**Dr. Anita Rahmawaty, M.Ag**

**NIP. 197501121999032003**



**KEMENTERIAN AGAMA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI  
(IAIN) KUDUS**

**PENGESAHAN SKRIPSI**

Nama : **Umi Sholihah**  
 NIM : **212238**  
 Jurusan / Prodi : **Syariah dan Ekonomi Islam / Ekonomi Syariah (ES)**  
 Judul Skripsi : **Pengaruh Pendidikan dan Upah terhadap Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja di Karesidenan Pati Tahun 2007-2016**

Telah dimunafasahkan oleh TIM Penguji Institut Agama Islam Negeri Kudus pada tanggal:

**07 Juni 2018**

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana Strata Satu (S.1) dalam Ilmu Syariah.

Kudus, 07 Juni 2018

Ketua Sidang/Penguji I

Penguji II

**H. Ahmad Hamdani Hasanuddin, Lc., MA**  
**NIP. 19670307 2005011 0 02**

**H. Fu'ad Riyadi, Lc., M.Ag**  
**NIP. 19760925 200604 1 002**

Dosen Pembimbing

Sekretaris Sidang

**Dr. Hj. Anita Rahmawaty, M.Ag**  
**NIP. 19750112 199903 2 003**

**Faridatuz Zakiyah, M.E.I**  
**NID. 19910425 201109 2 017**

Mengetahui,  
 Ketua Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam



**Dr. Supriyadi, SH., MH.**  
**NIP. 19721020 199903 1 001**

**PENYATAAN KEASLIAN**

Yang bertandatangan di bawah ini :

Nama : **Umi Sholihah**

NIM : **212238**

Jurusan / Prodi : **Syariah dan Ekonomi Islam / Ekonomi Syariah (ES)**

Judul Skripsi : **Pengaruh Pendidikan dan Upah terhadap Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja di Karesidenan Pati Tahun 2007-2016**

Saya menyatakan bahwa apa yang tertulis di dalam skripsi ini benar-benar hasil karya saya sendiri, bukan jiplakan dari karya tulis orang lain, baik sebagian maupun seluruhnya. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 06 Juni 2018

Yang membuat pernyataan,



**Umi Sholihah**  
**NIM : 212238**

## MOTTO

مَنْ عَمِلَ صَالِحًا مِنْ ذَكَرٍ أَوْ أُنْثَىٰ وَهُوَ مُؤْمِنٌ فَلْيُحْيِيَنَّاهُ حَيَوَةً  
طَيِّبَةً وَلَنَجْزِيَنَّهُمْ أَجْرَهُمْ بِأَحْسَنِ مَا كَانُوا يَعْمَلُونَ

Artinya : “barang siapa mengerjakan kebajikan, baik laki-laki maupun perempuan dalam keadaan beriman, maka pasti Kami akan berikan kepadanya kehidupan yang baik dan akan Kami berikan balasan dengan pahala yang lebih baik dari apa yang telah mereka kerjakan” (QS. An-Nahl: 97)



**PERSEMBAHAN****Dengan mengucapkan Bismillahirrahmanirrahim****Kupersembahkan skripsi ini kepada:**

Allah SWT, yang telah memberikan dan hikmah dan kemudahan diantara beribu-ribu rintangan dan halangan dalam menyelesaikan skripsi ini.

Kedua orang tuaku tercinta Ibu Nor Wati dan Bapak Syukur yang selalu memberikan dukungan dan semangat, serta mencurahkan kasih sayangnya dalam mendidik dan senantiasa memanjatkan do'a yang terbaik untuk masa depan anak-anaknya.

Adikku tersayang, satu-satunya dan tiada duanya Reza Wildan Ramadhan yang senantiasa menghibur ketika lelah, beserta seluruh keluarga besarku yang selalu mendo'akanku dan mendukungku.

Calon imamku Mustofa, yang senantiasa mendukung, mengingatkan dan memberi semangat selama penulisan hingga terselesainya penulisan skripsi ini. Semoga kita segera dipersatukan dalam ikatan yang suci nan agung, aamiin.

Sahabatku Septi dan Azmi yang selalu setia menemani saat-saat perjuangan penyelesaian skripsi serta selalu ada dikala susah maupun senang.

Teman seperjuangan di kelas E (Diyah, Isna, Uswatun, Siska, Mega, Shofiul, Joko, Pak Wa) dan semua teman di ekonomi syariah kelas E yang tidak dapat kusebutkan satu persatu yang telah banyak

sekali meluangkan waktu untuk membantu baik pikiran, saran maupun kritik, serta selalu memberiku motivasi tiada henti.

Keluarga besar G-V Mita, Tita, Dilla, Ifa, Amel, Azim dan semuanya yang selalu memberingan semangat dukungan dan motivasi untukku

Teman seperjuangan ustadzah BTQ di SD Muhammadiyah Blimbingrejo Idah, Lilis, Atun, Sisna dan Dina yang saling menyemangati, semoga perjuangan mendapat ridlo Allah SWT

Ustadz-ustadzah TPQ Aisyiyah Manafiul Ulum Blimbingrejo yang selalu menjadi guru sekaligus teman yang selalu membagi pengalaman dan cerita inspiratif untuk menyemangatiku

Temanku KKN gelombang 2 posko 11 Serutsadang Esti, Zum, Diyah, Izza, Ica dan semuanya yang sudah memberikan motivasi untuk menyelesaikan skripsi ini.

Ibu Dr. Anita Rahmawaty, M.Ag selaku dosen pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing dan mengarahkan dalam penyusunan skripsi ini.

Semoga semua bantuan dan pengorbanan kalian mendapat balasan yang berlipat ganda dari Allah SWT. Aamiin.

## KATA PENGANTAR

### *Bismillahirrohmaanirrohiim*

*Alhamdulillahirobbil 'alamin*, segala puji bagi Allah SWT, yang telah melimpahkan segala rahmat, taufik, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini dengan baik.

Sholawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada beliau, junjungan kita baginda Nabi Muhammad SAW yang telah membawa dan menuntun kita dari zaman *Jahiliyah* menuju zaman *Islamiyah*. Dan semoga kita menjadi umat yang mendapatkan syafa'atnya kelak di hari kiamat. Amin.

Skripsi yang berjudul “Pengaruh Pendidikan dan Upah terhadap Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja di Karesidenan Pati Tahun 2007-2016” telah disusun dengan sungguh-sungguh sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S.1) Ekonomi Syariah pada Institut Tinggi Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, sudah selayaknya apabila penulis menyampaikan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada yang terhormat :

1. Bapak Dr. H. Mundakir, M.Ag. selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Bapak Dr. Supriyadi, S.H, M.H selaku Ketua Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan dalam penulisan skripsi ini.
3. Ibu Dr. Anita Rahmawaty, M.Ag selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Ibu Anisa Listiana, S.Ag., M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawannya yang telah memberikan ijin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.



5. Para dosen dan seluruh staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan serta motivasi belajar dalam penyelesaian studi.
6. Bapak Sapto Harjuli, S.Si selaku kepala Badan Pusat Statistik Kabupaten Kudus beserta seluruh staffnya yang telah memberikan pelayanan dan bantuan selama pengumpulan data dalam penyusunan skripsi ini.
7. Segenap pihak yang membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Atas segala jerih payah dan bantuan beliau-beliau di atas, penulis merasa berhutang budi dan penulis tidak bisa membalasnya kecuali hanya bisa berdo'a semoga mereka mendapatkan balasan yang sebesar-besarnya dari Allah SWT. *"jazakumullah ahsana al-jaza, jazakumullah khairan katsira"*. Amin.

Akhirnya penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaannya. Tak ada gading yang tak retak, oleh karenanya kritik dan saran yang konstruktif sangat penulis harapkan demi kemajuan dan perbaikannya pada masa mendatang. Harapan penulis semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis pada khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya. Dan semoga menjadi amal pengabdian penulis terhadap agama, bangsa, dan negara. Amin.

Kudus, 06 Juni 2018

Penulis,



**Umi Sholihah**  
**NIM. 212238**